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Mairie du Vigan
04 67 81 66 00 - email : service.accueil@levigan.fr
Accueil du public du lundi au vendredi de 9 h à 12 h et de 13 h à 17 h
www.levigan.fr

INFOS PRATIQUES

Chères Viganaises, chers Viganais,
L'année 2024 touche à sa fin, marquée par des incertitudes tant sur 
le plan international que national. Cependant, comme vous pourrez le 
constater à la lecture de ce journal, la vitalité du Vigan se poursuit malgré 
les coupes budgétaires annoncées par l'État qui auront des conséquences 
sur les finances des collectivités locales. Nous avons veillé, et continuerons à 
veiller, à gérer nos finances avec rigueur. Cela permet à notre ville de maintenir 
une situation budgétaire saine, sans augmenter les impôts locaux.
2024 a été placé sous le signe de la jeunesse et se termine par l'inauguration du Pôle d'enseignement 
supérieur Charles-Flahault.
Clin d’œil de l’histoire : ce bâtiment fut d’abord une maison de retraite avant de devenir aujourd’hui 
le premier établissement d’enseignement supérieur de notre commune. Il est le fruit d'une volonté 
politique affirmée en faveur de la jeunesse initiée par Eric Doulcier en 2010. Ce pôle participe à la 
mutation profonde de notre ville. Les 120 étudiants accueillis depuis septembre 2024 constituent la 
future population active qui aidera demain le territoire à innover et à se développer. Il nous permet 
de regarder vers l'avenir et de laisser de côté une nostalgie mal placée pour bâtir le Vigan de demain.
Nous sommes encouragés aujourd'hui à écrire et à raconter une nouvelle histoire de notre ville, 
qui mise sur la jeunesse. De belles réalisations comme le pumptrack, le terrain multi-sports et, plus 
récemment, les jeux installés dans le parc des châtaigniers affirment la volonté des élus de favoriser 
l'épanouissement et le bien-être des plus jeunes.
Dans ce même élan, nous poursuivrons, après l'avenue de Rochebelle, des investissements sur la 
voirie. La rénovation très attendue de l'avenue des Combes, avec la mise en discrétion des fils nus 
avant un nouvel enrobé, est programmée pour 2025.
D’autres projets importants pour notre ville devraient voir le jour l’année prochaine :
• Une voie verte intra-muros qui viendra se connecter à celle du département et permettra de circuler 

de manière sécurisée.
• Rénovation de l'école : le choix de l’architecte sera réalisé en milieu d’année.
• Salon du "fabriqué en Cévennes" : après le succès de la 1re édition en octobre 2024, nous souhaitons 

accueillir encore plus d’entreprises locales en 2025 pour donner une image positive et dynamique 
du territoire.

• Centre de santé public : après la création du centre par la Région Occitanie et la Communauté de 
communes, le directeur régional de l’ARS a confirmé qu'il deviendra "centre de santé universitaire", 
ce qui permettra de favoriser l’accueil d’internes en fin de parcours de formation.

Toutefois, il nous reste ensemble à clore l’année 2024 et nous aurons plaisir à nous retrouver à 
l'occasion des fêtes de fin d'année, autour du feu d'artifice du 23 décembre et du riche programme 
d'animations organisées par l'Union des professionnels du Pays viganais.
En cette fin d'année, je souhaite sincèrement remercier le personnel communal et intercommunal 
qui œuvre au quotidien pour faire du Vigan une ville agréable où il fait bon vivre ensemble.
Je vous souhaite à toutes et tous de très belles fêtes de fin d'année.

Sylvie Arnal 
Maire du Vigan

ÉDITO

Facebook : mairielevigan

Illiwap : Mairie du Vigan
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Pôle d'enseignement 
supérieur : des étudiants 

bien entourés !
Avec l’ouverture du Pôle d’enseignement supérieur 
Charles-Flahault, une nouvelle collaboratrice a rejoint 
l’équipe afin de répondre aux besoins des étudiants.
Titulaire d’un Master II en gestion de l’information 
et médiation documentaire, Tiphanie Tourrenc 
a intégré le Pôle en septembre 2024 pour en assurer 
l’accueil et le secrétariat.
Forte de ses compétences, 
elle accueille et informe les 
étudiants, jouant un rôle 
clef auprès d'eux.
Elle a notamment initié 
un partenariat avec la 
médiathèque du Vigan 
permettant de mettre une 
documentation variée et 
accessible à la disposition des 
étudiants.

Cartes d'identité et
passeports : anticipez !
Il est recommandé d’anticiper vos demandes et 
renouvellements de cartes nationales d’identité et 
de passeports 6 mois avant les examens scolaires 
et les vacances d’été, périodes de forte demande.

Un chantier de renouvellement du réseau d’eau 
potable a eu lieu dans le quartier de Saint-Euzéby au 
cours des mois de septembre et octobre 2024.
Les travaux, réalisés par l’entreprise EURL Messaoudi 
Ahmed pour un montant de 19 090 €, ont permis le 
remplacement de 100 mètres de réseau fuyard et 
vieillissant en amiante-ciment. Ce projet financé à 
100 % par la mairie contribue à améliorer la qualité 
et la durabilité de l’approvisionnement en eau pour 
les Viganais.

Renouvellement du 
réseau d’eau potable du 
quartier Saint-Euzéby

Matinée d'accueil
des nouveaux viganais  

Bienvenue au Vigan !
La mairie organise une matinée d’accueil des nouveaux 
viganais le samedi 15 mars 2025 de 10h30 à 12h.
Toutes les personnes nouvellement installées au 
Vigan sont conviées à ce moment convivial pour faire 
connaissance : 10h30 – accueil, 11h30 – pot de l’amitié.
Vous avez emménagé au Vigan en 2024 ? Inscrivez-vous 
pour recevoir une invitation à participer à cette matinée 
d’accueil : service.accueil@levigan.fr / 04 67 81 66 00

Fermeture annuelle
du Village vacances
Le Village vacances La Pommeraie ferme ses 
portes du 01/12/2024 au 31/01/2025. Durant cette 
période de fermeture annuelle, les demandes de 
réservation seront traitées par email.
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RESTEZ INFORMÉS !

Réunions de quartier : un 
rendez-vous avec vos élus !
Depuis début 2023, vos élus ont à cœur de vous ren-
contrer régullièrement, directement dans les quartiers 
de notre ville. Ces moments conviviaux sont l’occasion 
idéale pour échanger sur les projets en cours, poser vos 
questions et partager vos idées
Vous avez des préoccupations ou des idées pour amélio-
rer votre quartier ? Ces réunions sont faites pour vous !
Les prochaines rendez-vous :
• 13 mars : quartiers Route-Neuve et Côte-d’Aulas
• 17 avril : quartiers Bouliech et Espériès
• 15 mai : quartier des Arennes
• 12 juin : quartier du centre-ville
Pourquoi participer ?
Poser vos questions : Un sujet vous préoccupe dans 
votre quartier ? Vos élus seront là pour répondre à 
toutes vos interrogations.
Discuter des projets en cours : Venez découvrir les 
initiatives qui façonnent l’avenir de votre quartier et de 
votre ville.
Partager vos idées et suggestions : Ces réunions sont 
aussi un espace pour faire entendre vos voix et vos pro-
positions pour notre ville.
Passer un moment convivial : En fin de réunion, pro-
longer l’échange de façon détendue autour d’un apéritif.
Ces rencontres sont ouvertes à toutes et tous,  nous 
vous encourageons vivement à y participer. Votre 
présence est essentielle pour construire ensemble 
un avenir meilleur pour nos quartiers et notre ville.

Aide à l’achat d’un vélo
à assistance électrique
Depuis 2021, 81 dossiers de demande d'aide à 
l’achat d’un vélo à assistance électrique ont été 
validés, avec un montant total de 16 200 € d'aides 
sur 4 ans. La mairie reconduit le dispositif pour 2025. 
La subvention est fixée à 200 € sans conditions de 
ressources. Les informations et le formulaire de 
demande sont disponibles sur le site internet : 

www.levigan.fr > Mes démarches administratives

 

Cérémonie
des vœux 2025

Vous êtes chaleureusement invités aux vœux de 
Sylvie Arnal et de son conseil municipal, le vendredi 
10 janvier 2025 à 19h salle du Cantou. Les vœux 
seront suivis d’un apéritif. Nous vous attendons 
nombreux pour ce moment de partage !

Projet de rénovation
de la signalétique
de la ville
Suite à l’étude sur la mobilité et les stationnements, 
mandatée dans le cadre du programme Petites 
villes de demain, dont la restitution a eu lieu le 17 
septembre dernier, la commune a décidé de lancer 
un marché public pour reprendre l’ensemble de la 
signalétique de la ville. Les panneaux directionnels, 
la signalétique d’intérêt local, les relais d’information, 
les jalonnements parkings et piétons seront donc 
revus. La mise en place de cette nouvelle signalétique 
devrait débuter en centre ville à l’hiver 2025 et 
s’échelonner sur 3 ans.

Objets trouvés !
Le saviez-vous ?
De nombreux objets trouvés sont déposés à 
l'accueil de la mairie. Si vous avez perdu quelque 
chose, pensez à venir nous voir !
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Le Pôle d'enseignement supérieur Charles-Flahault
ZOOM SUR...

Un nouveau souffle pour
l’éducation supérieure au Vigan
Depuis son ouverture en septembre 2024, le Pôle 
d'enseignement supérieur Charles-Flahault accueille 120 
étudiants, répartis entre le Campus Connecté, l’Institut de 
formation en soins infirmiers (IFSI), l’Institut de formation 
des aides-soignants (IFAS) et la Licence professionnelle 
EDEN (Étude et développement des espaces naturels).
Conçu dans un souci de respect de l’environnement et 
doté d’installations modernes, ce pôle offre aux étudiants 
un cadre de formation à la fois confortable, performant et 
innovant. 
Le site se déploie sur un espace de près de 1 000 m² et offre 
des infrastructures adaptées aux besoins des étudiants : 7 
salles de cours, 2 salles de travaux dirigés (TD), 2 salles de 
travaux pratiques (TP), des bureaux ainsi que des espaces 
collectifs favorisant les échanges et la convivialité (espace  
restauration, espace "divertissement", CDI et jardin).

Coût total travaux et équipement : 2 000 000 € HT
(mobiliers et matériels informatiques, audio et vidéo inclus)
Financement : 514 650 € de l'État, 270 000 € de la Région Occitanie 
/ Pyrénées - Méditerrannée, 660 000 € du Conseil départemental du 
Gard, 555 350 € de la Mairie du Vigan.

Une réalisation collective et ambitieuse
L’émergence du Pôle d'enseignement supérieur Charles-
Flahault est le fruit d’un engagement collectif remarquable. 
Élus, communauté éducative, artisans locaux et acteurs 
du territoire ont uni leurs forces pour concrétiser ce projet 
audacieux.
Et la synergie inédite entre trois institutions majeures — 
l’Université de Montpellier, l’Université de Nîmes, et l’IFMS 
du CHU de Nîmes — confère à ce pôle un caractère unique 
en Occitanie.
Ce projet positionne Le Vigan comme une ville pionnière : 
c’est la plus petite commune de la région à déployer un 
tel site d’enseignement supérieur, et incarne son ambition 
pour l’éducation et le développement territorial.

 

De gauche à droite :
1er rang : Jean-Michel Marin, Martin Delord, Pierre-Yves Paquet, 
Jérôme Bonet, Sylvie Arnal, Éric Doulcier, Hélène Meunier.
2e rang : Séverine Jaffier, Régis Bayle, Aurélie Genolher, Benoît Roig.
3e rang : Rachid Mdaam, Philippe Paillet

Le 28 novembre dernier, la commune a célébré avec fierté 
l'ouverture du Pôle d’enseignement supérieur Charles-
Flahault, lors de l’inauguration officielle en présence de 
tous les partenaires institutionnels, dont le préfet du Gard 
M. Jérôme Bonet.
La cérémonie, qui a rassemblé environ 150 invités 
(partenaires, parties prenantes, acteurs du territoire...), 
s'est déroulée dans une ambiance chaleureuse et 
optimiste. 

"J'inaugure aujourd'hui ce Pôle d'enseignement supérieur 
avec une grande fierté et beaucoup d'espérance.

Je crois fermement qu'il est un outil précieux pour que nous 
changions notre discours sur notre cité et sur nous-mêmes."

Sylvie Arnal, maire du Vigan

Une inauguration officielle
sous le signe de l'espoir

Ce pôle , 
c'est sensationnel !
"J’ai de très bons souvenirs dans ce bâtiment, ça 
me fait plaisir de voir ce que c’est devenu. C'est 
tellement bien pour la ville et puis c’est magnifique 
pour les jeunes qui n’ont pas forcément envie de 
partir du Vigan."

Georgette Escand, lors de sa visite du pôle
ancienne directrice (1983-1998) de la Maison de

repos des Châtaigniers qui se situait en lieu
et place du pôle jusqu'en 2005.
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Des projets de nouvelles formations
Une Licence "Environnement" au Vigan
En collaboration avec l’Université de Nîmes, une antenne de la 
Licence "Environnement" pourrait voir le jour au Pôle Charles-
Flahault en 2026. Ce projet répond à un besoin local d’étendre l’accès 
à un cursus scientifique dès la 1re année d’études supérieures.

Un Diplôme Universitaire (DU) de mycologie
L'ouverture d'un DU de mycologie au Vigan, en collaboration avec 
l’UFR de pharmacie de Montpellier, est en cours de réflexion. Ce 
travail a été initié grâce à des échanges entamés en 2024, entre les 
élus et des enseignants-chercheurs. Ce DU, qui met l’accent sur les 
champignons dans les écosystèmes naturels et les applications 
en santé ou en agroalimentaire, s’adresse généralement à des 
professionnels ou étudiants dans les domaines des sciences 
naturelles, de l’écologie et de la santé, visant à approfondir leurs 
compétences en mycologie.

Des formations mycologiques du CIVAM :
une autre approche pour un autre public
Dans une logique différente mais complémentaire, le CIVAM 
(Centre d'initiatives pour valoriser l'agriculture et le milieu rural) 
propose des sessions de formation en mycologie, principalement 
axées sur la reconnaissance et l’utilisation des champignons dans 
un cadre pratique, à destination des professionnels du secteur 
agricole ou forestier. Le Pôle Charles-Flahault a déjà accueilli des 
formations de ce type en novembre 2024, mettant en lumière 
l’intérêt croissant pour cette thématique sur le territoire.

Une collaboration avec l’UFR STAPS de Montpellier
Notre territoire, situé en moyenne montagne, présente un cadre 
idéal pour la pratique sportive et dispose d'infrastructures en 
constante évolution (pump-track, city park, piscine, halle aux 
sports, terrains de rugby et de football, terrain de tennis, dojo, 
salle de musculation, etc.). La filière STAPS, en particulier la 
spécialisation Activité Physique Adaptée (APA), pourrait constituer 
un levier important pour notre territoire, notamment dans le 
cadre des enjeux liés au vieillissement de la population. Nous 
envisageons des synergies enrichissantes entre la filière APA des 
STAPS et les formations de santé déjà présentes au Vigan. Une 
rencontre avec la direction de l’UFR STAPS de Montpellier, est 
prévue le 20 janvier.

Des Universités d’été sur le climat
Inspirées par 2 journées d’études réalisées en juin 2024 sur les 
perceptions du changement climatique, des Universités d’été 
pourraient être organisées au Vigan l'été prochain. Elle réuniraient 
chercheurs et acteurs locaux pour explorer des problématiques 
environnementales et expérimenter des outils méthodologiques 
novateurs.

Le Pôle d’enseignement supérieur Charles-Flahault affirme 
son ambition : offrir une formation d’excellence de proximité 
tout en répondant aux enjeux locaux et environnementaux. 
L'implication des institutions aux côtés de la commune garantit 
un développement de ce site.

Grâce à cette dynamique,
la commune du Vigan
se positionne comme

un exemple inspirant de 
résilience et d’innovation

en zone rurale.
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URBANISME

La communauté de communes du Pays viganais et la 
ville du Vigan travaillent ensemble pour la réalisation 
d'un pôle d’échange multimodal (PEM)* et le 
développement des mobilités douces en centre ville.  
Cela nécessite la mise en place d’une convention 
de co-maîtrise d’ouvrage élaborée avec l’Agence 
technique départementale, permettant le transfert 
des marchés à un maître d'œuvre unique temporaire 
(la mairie) pour faciliter les travaux.
Ces travaux pourraient démarrer à l‘été 2025. Nous 
sommes toutefois dans l'attente des évolutions 
budgétaires des partenaires qui représentent 80 % 
du financement. 
* Pôle d’échange multimodal : regroupement en seul lieu 
des modes de déplacement disponibles (bus, voiture, vélo, 
aire de co-voiturage).

Mobilité :
une collaboration Mairie et
Communauté de communes
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PEM du VIGAN

PRO

Amélioration de l'habitat,
50 dossiers validés !

Lancée début 2024, l’Opération programmée 
d’amélioration de l’habitat (OPAH) continue de se 
déployer. Les permanences d'accueil du cabinet 
Urbanis ne désemplissent pas !
Boulevard du plan d’Auvergne, une 1re  copropriété 
dégradée a pu bénéficier d'un accompagnement 
pour de nombreux travaux : ravalement de façade, 
reprise des descentes d’eau pluviales et reprise de 
la cage d’escalier. Sur un montant de 16 383 € TTC, 
l’Anah a apporté une subvention de 8 535 € et la 
ville de 776 €, soit environ 57 % de financements.

Contact pour bénéficier d'un accompagnement :
Urbanis : 04 65 84 69 29 / renovpaysviganais@urbanis.fr
Permanences les jeudis après-midi à la mairie du Vigan
L'accompagnement est gratuit pour les propriétaires 
occupants et les propriétaires bailleurs au Vigan.

AVANT APRÈS

L’étude du Plan local d’urbanisme intercommunal (PLUi) a démarré en mars 2022. La 1re phase (diagnostic) s’est achevée 
fin 2023, et la 2e (validation du Projet d'aménagement et de développement durables, PADD), en décembre 2024. Le 
PADD définit les orientations générales pour l’aménagement, une vision globale avec des liens de complémentarités 
entre les communes pour l’urbanisme mais aussi le développement économique, le logement, le cadre de vie, 
l’agriculture, la préservation de l’environnement, la protection du patrimoine ou encore les déplacements.
Suivez l'avancement du projet sur le site de la communauté de communes du Pays viganais : www.cc-paysviganais.fr

Plan local d’urbanisme intercommunal : avancement du projet
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Aide à la rénovation
des façades et devantures

La ville relance son dispositif d’aide à la rénovation 
des façades et devantures commerciales en 
2025 !
Le dispositif, en veille depuis la fin de l’année 
2023, a été évalué et redimensionné à l’aide 
du cabinet conseil Urbanis dans le cadre de 
l’Opération programmée d’amélioration de 
l’habitat (OPAH). Cette nouvelle version sera 
accompagnée par un architecte conseil dès le 
premier trimestre 2025.
Les aides concernant les façades et les 
devantures commerciales, attribuées sans 
conditions de revenus, pourront aller jusqu’à 
50 % des travaux hors taxes plafonnés à 
15 000 € pour les façades et 5 000 € pour les 
commerces. L’architecte conseil accompagnera 
les propriétaires ou les commerçants dans leur 
projet : définition des travaux, évaluation du 
budget et démarches administratives, y compris 
les échanges avec les architectes des bâtiments 
de France.
Contact :
04 67 81 66 00 / service.urbanisme@levigan.fr

Le 18 décembre dernier s’est tenu le 2e comité de suivi du 
programme Petites Villes de demain, depuis la signature de 
l’Opération de revitalisation du territoire en avril 2023. Ce 
bilan annuel, qui rassemble l’ensemble des partenaires, est 
un moment précieux pour faire le point sur la quarantaine 
d’actions du programme, partager les éventuelles difficultés 
et programmer l’année suivante.
Le bilan est positif et témoigne d'une bonne dynamique ! 
Le programme Petites Villes de demain est notamment 
à l’origine de l’ensemble des actions concernant la 
réhabilitation de l’habitat (OPAH et permis de louer). Après 
un bon démarrage, l’année prochaine devrait permettre de 
travailler un aspect plus patrimonial et qualitatif (opération 
façade par immeuble ou par îlot d’immeubles).
Concernant les espaces publics et les mobilités : nous 
entrons dans la phase de programmation avec la reprise de 
la signalétique de la ville, l'aménagement de la voie verte et 
la création d'un pôle d’échange multimodal.
En matière de services et d'équipements, de nombreuses 
réalisations ont vu le jour en 2024 : terrain multisports, 
pumptrack, halle aux sports, centre de santé et le Pôle 
d’enseignement supérieur.
Les commerces, quant à eux, devraient bénéficier d’une 
action “vitrophanie” l'été prochain.

Bilan positif pour le programme 
"Petites villes de demain"

Pumptrack du Vigan

100 permis de louer déposés en 2024. Et vous ?
Sur le périmètre du centre ancien, une centaine de permis de louer ont été déposés en 2024 et pour la moitié d’entre eux les 
travaux sont réalisés. Une convention d’échanges de données entre la CAF (Caisse d'allocations familiales) et la communauté 
de communes du Pays viganais a été signée, permettant aux services d’identifier les nouvelles locations sans permis. Ce 

défaut de permis  peut engendrer une sanction adminitrative allant jusqu’à 5 000 €. Plusieurs 
logements sans autorisations ont été identifiés et les procédures devraient être engagées d’ici 
le début de l’année 2025.
Pour rappel, le permis de louer est obligatoire en centre ville du Vigan. N’hésitez pas à 
prendre contact avec les services de la communauté de communes pour engager les 
démarches. 
Contact : 04 99 54 27 19 / permisdelouer@cc-paysviganais.fr
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Projet de rénovation
du groupe scolaire
Jean-Carrière
L'Agence régionale Énergie Climat et la Fabrique 
des Transitions continuent d'accompagner la 
mairie du Vigan sur le projet de rénovation du 
groupe scolaire Jean-Carrière. 
Cet accompagnement a déjà permis :
• la réalisation d'un diagnostic,
• la formation d'élus et d'agents aux questions 

de changement climatique et de projets en 
coopération.

Dernière étape : la consultante Elsa Bonal 
de l'agence Déjà là vient actuellement à la 
rencontre des différents usagers de l'école 
(enseignants, agents municipaux, parents, 
enfants) pour des entretiens et des ateliers. Ces 
échanges nourrissent  la réflexion sur les choix 
de rénovation, et permettront de constituer un 
comité de suivi du projet constitué de citoyens, 
d'agents et d'élus.
Comme vous avez pu le lire dans les précédents 
numéros du Petit Journal, le projet de 
rénovation du groupe scolaire vise à améliorer 
le confort et la performance énergétique des 
écoles élémentaire et maternelle (confort 
d'hiver, confort d'été), à moderniser et adapter 
l'aménagement des espaces de travail, de 
loisirs et de restauration, et à végétaliser et 
désimperméabiliser les cours.
Au cœur de la démarche : favoriser le bien-
être et les apprentissages de l'enfant.

TRAVAUX
Aménagement du boulevard des 
Cévennes en 2025

Le projet, conçu en concertation avec les services de l’Unité 
territoriale du Vigan, porte sur la sécurisation de l’accès au 
parking créé boulevard des Cévennes et de ses abords avec 
pour objectifs :

 – permettre un stationnement proche des commerces et des 
services du centre-ville,
 – aménager la rampe d’accès au nouveau parking,
 – créer un quai de bus PMR avec abri,
 – installer des barrières en bois le long du plateau sportif de la 
cité scolaire,
 – réaliser les marquages au sol nécessaires (zébras, passage 
piéton et cheminement piéton).

Ce projet est estimé à 62 669,28 € HT, financé à hauteur de 
24 000 €, soit 38 %, par le Conseil départemental du Gard 
(amendes de police), et 38 669,28 € pris en charge par la ville.
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Concertation pour
l'aménagement de

l'avenue de Rochebelle 
Comme indiqué précédemment dans le Petit journal n°31, la 
reprise de l’avenue de Rochebelle a été réalisée en enrobé pour 
un coût total de 75 738 € HT.
À la suite de ces travaux, la mairie a souhaité lancer une 
concertation autour de l'amnagement de cette voie afin de 
d'améliorer les conditions de circulation de tous.
Des réunions de travail débuteront en janvier 2025 avec 
les riverains, les élus, l’association Cyclopédie et l’Unité 
territoriale du Vigan en vue d’aménager et sécuriser cette 
voie pour les piétons et les vélos et faire ralentir la vitesse des 
véhicules.
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La mairie du Vigan, en partenariat avec 
Territoire énergie Gard- SMEG va réaliser 
la dissimulation des réseaux secs 
aériens (électricité, télécommunications) 
sur l’avenue des Combes ainsi que 
la restructuration de la voirie sur ce 
tronçon.
Ces travaux d’enfouissement des 
réseaux débuteront en mars/avril 2025 
et devraient se terminer en juillet. La 
reprise intégrale de la voirie se fera 
quant à elle en septembre 2025.
Ce projet nécessitera une reprise des 
branchements d’eau potable, qui sera 
effectuée en janvier-février 2025. Une 
information sera communiquée en 
temps utile par Cévennes Eau aux 
riverains concernés.
Le budget prévisionnel de ces travaux 
s’élève à 500 000 € dont 124 287,80 € de 
subventions par Territoire énergie Gard.

Réfection de l’avenue 
des Combes

Les travaux rue Gisèle-Halimi
et côte d’Aulas avancent bien

Ces travaux consistaient à reprendre les réseaux humides (eau 
potable et assainissement), créer un plateau traversant devant le Pôle 
d’enseignement supérieur Charles-Flahault, renforcer les captations des 
eaux de ruissellement et à végétaliser cette rue. Les réseaux humides 
sont en cours d’achèvement et les travaux seront  terminés pour les 
vacances de Noël. Les travaux concernant la côte d’Aulas, ainsi que la 
mise en place des cheminements piétons dans le parc des Châtaigniers, 
sont programmés début janvier 2025.

De nouveaux jeux pour enfants
dans le parc des Châtaigniers !

Le chalet d’activité musicale et théâtrale
Cette installation destinée aux plus petits favo-
rise le jeu musical, avec ses xylophones et ses 
panneaux à tambours, et le jeu théâtral, avec 
son horloge, sa cloche, ses volets, son étagère 
et son miroir. Des activités qui stimulent le sens 
de de la coopération et la réflexion logique, 
contribuant au développement de la motricité 
et du langage.

Le parcours
Cette combinaison ludique offre de nombreu-
ses options d’escalade, de descente et de 
glissade, permettant aux enfants de 4 ans et 
plus de développer leur sens de l’équilibre et la 
coordination de leurs mouvements.

Le grand Pyracord 
Une pyramide d'escalade sur cordes, qui per-
met de nombreuses activités ludiques, comme 
grimper, se balancer, glisser, sauter, rebondir 
et s'équilibrer. Cette structure de jeux pour 
les enfants dès 5 ans, développe la motricité 
(agilité, équilibre et coordination).

L’ancienne aire de jeu, devenue vétuste et 
dangereuse, sera démontée. Les animaux en bois 
bénéficieront d'une toilette de printemps et seront 
redéployés dans d’autres espaces verts de la ville.
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environnement

Le projet myco-
logique au Vigan

Le composteur du quartier
de la Prairie labellisé !

Le composteur du quartier de la Prairie a obtenu le label Site 
vitrine, une appellation de reconnaissance de la qualité du com-
postage de proximité par le Réseau Compost Citoyen Occitanie.
À ce jour, 10 composteurs sont en activité sur la commune, ayant 
permis de collecter depuis l'installation plus de 18 tonnes de 
biodéchets au total, dont près de 12 tonnes en 2024. Cela permet 
au service des espaces verts de ne plus acheter d’engrais pour 
l’entretien des massifs de la commune. À partir de 2025, la mairie 
organisera des journées de récupération du compost auprès des 
services techniques municipaux pour les habitants qui le souhaitent.
En 2025, 2 nouveaux composteurs seront installés (1 second aux 
Arennes, 1 au village vacances La Pommeraie) et 3 sites seront ren-
forcés (Saint-Euzéby, Rue des Mûriers, Jardin de la Caisse d'Épargne).
Infos : compostage@levigan.fr

Pour
mémoire

Depuis janvier 2024, le tri des biodéchets 
à la source est devenu obligatoire pour 
les particuliers et les professionnels. 
Afin de faciliter ce tri des biodéchets, 
la mairie du Vigan met en place 
des composteurs collectifs dans les 
quartiers. Ces composteurs sont fournis 
par le Symtoma Aigoual-Cévennes-
Vidourle et suivis par l'association 
Orizom (gestion, entretien).

Du mobilier en châtaignier local
pour le pumptrack

Les abords du pumptrack du Vigan, proche de la cascade de la 
Fabrègue, lieu de baignade, et du village vacances La Pommeraie, 
ont été équipés de bancs et de tables en bois brut local. 
À la demande de la mairie du Vigan et dans le cadre des actions de 
préfiguration de la Charte forestière Sud Cévennes portée par le 
PETR Causses et Cévennes, les services techniques et des élus de la 
commune ont participé à l’installation de ce mobilier. 
Ce projet a permis de valoriser une coupe de châtaignier dépérissant 
issu d’une parcelle de forêt privée située sur la commune de Val 
d’Aigoual. Les travaux de bûcheronnage, de débardage et de sciage 
ont été réalisés par Luc Garmath, propriétaire forestier et scieur à 
Valleraugue.

Cette année 2024 a été riche d'événements :
• conception d’activités touristiques : 

balades mycologiques, dégustation 
de champignons, découverte de 
l’importance des mycètes dans l’équilibre 
de nos sols, par les membres du projet 
“châtaignes et champignons” ;

• exposition photo cet été dans le cadre 
des Estivales de l’Aigoual ;

• Journées mycologiques du Vigan en 
octobre 2024, avec la présence de 
l’Institut Mycologique Européen qui a 
réaffirmé l’engagement de l’Europe dans 
nos projets viganais ;

• formation proposée par le CIVAM aux 
agriculteurs et curieux des champignons, 
sur la reconnaissance des champignons 
sylvestres et le fonctionnement du sol ;

• réalisation par des mycologues d’un 
livret de recettes originales pour 
accompagner les cueilleurs du territoire 
distribué gratuitement dans vos 
boîtes-à-lettres avec ce Petit Journal !

À présent, les champignons sont inscrits 
dans la charte forestière de notre territoire 
dans le but de les mettre en valeur et de 
continuer à mener des actions de sensi-
bilisation et des formations à l’identification, 
ce qui permettra de révéler la diversité de 
ce patrimoine naturel local.
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EAu

QUELLE EAU BUVEZ-VOUS ?

ZONE DE DISTRIBUTION : LE VIGAN
Conclusion sanitaire Indicateur global de qualité

A : Eau de bonne qualité

B : Eau de qualité convenable

C : Eau de qualité insuffisante

D : Eau de mauvaise qualité

2023
L'eau distribuée est de bonne qualité. Elle peut être consommée par tous.
Eau à caractère agressif susceptible de favoriser la dissolution des métaux dans l’eau,
notamment le plomb s'il est constitutif des canalisations des réseaux publics ou internes.
Dans ce cas celles-ci doivent être remplacées.

Indicateur 2022 : -

A

Origine et gestion de l'eau

Votre réseau est alimenté par un captage :
SOURCE D'ISIS. L'eau qui l'alimente est d'origine
souterraine.

Elle fait l'objet d'un traitement.

Votre réseau alimente de façon permanente 1
commune (VIGAN (LE)), soit 3801 personnes. Le
responsable des installations est : « MAIRIE DE LE
VIGAN ».

Pour plus de renseignements, veuillez contacter «
MAIRIE DE LE VIGAN » qui assure l'exploitation du
réseau.

Quelques conseils

Pour aller plus loin

Retrouver les résultats des analyses de
l'eau de votre commune sur le site
Internet : www.eaupotable.sante.gouv.fr

Édité le 13/08/2024

UDI 030000303

PARAMÈTRES D'INTÉRÊT POUR LA POTABILITÉ DE L'EAU

BACTÉRIOLOGIE A Très bonne qualité

Micro-organismes indicateurs d’une éventuelle
contamination des eaux par des bactéries pathogènes.
Absence exigée.

Nombre de prélèvements : 16
Conformité : 100 %
Valeur maxi : 0 n/100 ml

NITRATES A Très bonne qualité

Eléments provenant des pratiques agricoles, des rejets
domestiques et industriels. Le maximum réglementaire
est 50 mg/L.

Nombre de prélèvements : 5
Valeur moyenne : 1,58 mg/L
Valeur maxi : 1,8 mg/L

PESTICIDES ET MÉTABOLITES
PERTINENTS A Bonne qualité

Le terme "pesticides" regroupe plusieurs centaines de
substances différentes. Le maximum réglementaire est
0,5 microgramme/L pour le total des pesticides analysés
et 0,1 microgramme/L pour chaque substance. En-deçà
de la valeur sanitaire propre à chaque pesticide, l’eau
peut être consommée sans risque pour la santé.

Nombre de prélèvements : 2
Conformité : 100 %
Nombre de substances recherchées : 296
Valeur maxi : 0,032 microgramme/L

ARSENIC A Très bonne qualité

Elément d'origine naturelle ou industrielle. Le maximum
réglementaire est 10 microgramme/L.

Nombre de prélèvements : 2
Valeur moyenne : 1 microgramme/L
Valeur maxi : 2 microgramme/L

INFORMATIONS COMPLÉMENTAIRES

ALUMINIUM Très bonne qualité

Elément d'origine naturelle ou pouvant provenir du
procédé de traitement de l'eau. La valeur maximale
réglementaire est de 200 microgramme/L.

Nombre de prélèvements : 2
Valeur moyenne : 0 microgramme/L
Valeur maxi : 0 microgramme/L

DURETÉ Eau douce

Concentration en calcium et magnésium dans l'eau
exprimée en degré français. Il n'y a pas de valeur de seuil
réglementaire.

Nombre de prélèvements : 5
Valeur moyenne : 7,46 °f
Valeur maxi : 8,02 °f

L'indicateur global de qualité prend en compte les 30 paramètres / familles de paramètres faisant l'objet d'une limite de qualité. Il est égal à l'indicateur de qualité du paramètre le plus
déclassant. Les résultats du contrôle des paramètres de qualité liés aux canalisations ne sont pas pris en compte, dans la mesure où ils ne sont pas représentatifs de la qualité de l'eau
distribuée sur la zone concernée.

ARS Occitanie - Délégation Départementale du Gard - 6 - rue du Mail - 30906 NIMES Cedex 2

04 66 76 80 00 ars-oc-dd30-sante-environnement@ars.sante.fr
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SOLIDARITÉ/SANTÉ

Ouverture du Centre de santé public
Résultat d’un travail de concertation de plus de 2 ans, le Centre de santé 
public "Ma santé, Ma région" a ouvert ses portes le 1er octobre 2024 
dans les locaux de la maison de santé pluridisciplinaire Les Orantes. Il 
a notamment permis l’arrivée d’un médecin supplémentaire, le docteur 
Sellier, qui exerce à mi-temps.
Prise de rendez-vous sur place (un secrétariat a ouvert dans une des 

anciennes salles d’attente de la maison de santé) ou au 04 11 32 12 60.

Pas moins de 115 femmes 
accueillies par le Mammobile

L’association Montpellier-Hérault pour le dépistage du 
cancer du sein a initié et mis en place le dépistage du 
cancer du sein à Montpellier puis sur le département de 
l’Hérault depuis 1990. Elle étend son action depuis peu 
sur le département du Gard.
Cette association, pionnière en France, utilise une unité 
mobile, sur le modèle suédois : le Mammobile, qui sillonne 
le territoire tout au long de l'année, pour se rendre 
au plus près des femmes, réduisant ainsi de manière 
significative les difficultés d’accès au dépistage du cancer 
du sein. Cette prise en charge permet, depuis plus de 
trente ans, d’estomper sur le territoire les inégalités tant 
géographiques que socio-culturelles.
L’objectif est d’assurer la prise en charge des femmes dès 
l’âge de 50 ans jusqu’à l’âge de 74 ans. Depuis 1990, plus 
de 650 000 femmes ont été dépistées.
Le Mammobile était présent le 19 novembre dernier 
au Vigan pour effectuer des examens de dépistage 
mammographique et pour informer le public, en 
collaboration avec l’ARS, Pimas Inter'Aide, l’Assurance 
Maladie, la MSA, la MSP du Vigan, la ligue contre le cancer 
et avec le soutien des élus de la ville du Vigan et les agents 
de la commune.
Ce sont pas moins de 115 femmes qui ont été prises en 
charge pour un dépistage du cancer du sein.

La Semaine Bleue :
un après-midi festif
pour nos aînés

Dans le cadre de la Semaine bleue, événement 
national annuel dédié à la valorisation des 
personnes âgées et à la sensibilisation aux enjeux 
du vieillissement, la mairie a organisé un goûter-
spectacle mémorable le 24 octobre dernier à la 
salle Jeanne-d'Arc. Ce moment festif a rassemblé 
190 seniors venus profiter d’un après-midi placé 
sous le signe de la convivialité et du partage.
Le spectacle "Mr et Mme" de la Cie Idyllium 
Cabaret a su conquérir le public. Grâce à des 
numéros mêlant humour, danse et musique, les 
artistes ont transformé la salle en un véritable 
cabaret, entraînant l’assemblée dans une 
ambiance chaleureuse et joyeuse.
Le goûter offert par la municipalité a également 
été un moment fort de cet après-midi. Ces 
moments simples mais riches de sens illustrent 
l’objectif premier de la Semaine Bleue : renforcer 
les liens intergénérationnels et lutter contre 
l’isolement des aînés.
Par des initiatives comme celle-ci, la mairie 
affirme son engagement en faveur d’un vieillis-
sement actif et valorisé, tout en offrant à ses 
habitants des moments de bonheur partagés.
Rendez-vous l’année prochaine pour une nou-
velle édition tout aussi festive !
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Atelier d'initiation au numérique pour les seniors
Depuis début septembre, avec le concours de l’association Ufcv, en partenariat avec la commune du Vigan, 
ont lieu chaque mardi à la salle du Cantou, des séances de découverte de l'outil informatique et du numérique 
dédiées aux personnes de plus de 60 ans.
Une dizaine de personnes y participent et découvrent les bases de l’utilisation d’un ordinateur ou approfondir 
leurs connaissances. Ainsi, le maniement d’une souris et son terrible clic droit ou encore "surfer sur la toile" 
n’ont plus de secret pour les participants, qui en profitent pour rire au détour d’un bruissement d’email 
envoyé et de deux fichiers classés. Cette action est financée par la conférence des financeurs du Gard.

Un siècle de vie
célébré en musique 
pour Jeanne Valezy

Le 4 novembre dernier, la chorale Les Chœurs 
de l’Aigoual a organisé un après-midi surprise 
en l'honneur des 100 ans de Jeanne Valezy, 
réunissant sa famille et ses amis.
L'occasion pour Sylvie Arnal et Halima Filali, 
maire-adjointe de remettre à Jeanne la médaille 
de la ville, une distinction honorifique saluant son 
parcours et son attachement à la commune. En 
guise de reconnaissance, un bouquet de fleurs lui 
a également été offert, sous les applaudissements 
chaleureux de l’assemblée.

Aux côtés de Jeanne, sa famille, émue, a partagé 
cette journée unique, ponctuée d’hommages et 
de témoignages chaleureux.
Avec ses 100 ans, Jeanne Valezy incarne une 
mémoire vivante et un exemple d’endurance 
et de sagesse. Ce bel après-midi organisé par 
les Chœurs de l’Aigoual restera gravé dans les 
mémoires, tout comme le sourire radieux de 
Jeanne, entourée de ceux qui l’aiment.
La municipalité adresse à Jeanne ses vœux les plus 
chaleureux, lui souhaitant de continuer à inspirer 
par sa présence et son histoire.

Retour sur la "Journée des 
aidants en Pays Viganais"

Si le rôle des aidants est de mieux en mieux intégré par la 
société, il est encore trop souvent imperceptible, y compris pour 
les aidants eux-mêmes. En France, 1 personne sur 5 est aidante, 
et 1 aidant sur 2 s'ignore !
Être proche aidant, c’est venir en aide (de manière non 
professionnelle) à une autre personne touchée par une perte 
d’autonomie, un handicap ou une longue maladie.La plupart 
des aidants assument cette responsabilité en parallèle de leur vie 
professionnelle et personnelle et on estime que 49 % des aidants 
souffrent de leur situation et de ses conséquences.
Le 10 octobre dernier, dans le cadre des Journées 
gardoises des aidants, et comme chaque année depuis 
3 ans, un journée d'information et d'animations était 
organisée sur le parvis de la mairie du Vigan, de 10 à 
17h, avec des stands et des activités, ainsi qu'un direct de 
Radio Escapades.
Chacun des partenaires* présents a mis son savoir-faire et 
ses compétences au service des aidants du Pays viganais, 
qui étaient particulièrement nombreux cette année à 
participer à ce moment de convivialité et de partage, et 
sont repartis avec le sourire.
*Conseil départemental du Gard, Passerelle Aidants/AEMC, Bonjours 
Groupe Présence 30, Gard et Autonomie, Codes30, Maison des familles 
Le Vigan, ADPMF, UFCV, CCAS AVEZE, Mairie du Vigan, Hôpital du Vigan, 
Communauté de communes du Pays viganais, AGIRC-ARRCO.
Plus d’infos : 04 67 69 08 72 / aidants @ mas-cavaillac.com
          Facebook : Passerelle Aidants
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ÉDUCATION/JEUNESSE

Le Contrat local d'accompa-
gnement à la scolarité
Le Contrat local d'accompagnement à la scolarité (CLAS) 
a pour objectif d'accompagner l’enfant et l’adolescent 
dans l'acquisition de méthodes d'organisation et 
d'autonomie pour ses études et sa vie personnelle : 
faciliter l’accès au savoir en utilisant les technologies de 
l’information et de la communication ; élargir les centres 
d’intérêt par une ouverture sur les ressources culturelles, 
sociales et économiques de la ville ou de l’environnement 
proche ; valoriser les acquis afin de renforcer l'autonomie 
personnelle et la capacité de vie collective, notamment 
par la pratique de l’entraide ; accompagner les parents 
dans le suivi de la scolarité.
Ouvert aux élèves de CM1-CM2 et collège les lundis 
et jeudis de 17h à 18h30 à l'Espace Ado, 11 rue Pierre-
Gorlier au Vigan.
Infos : 04 67 07 31 86 / contact@espacepourtous.fr

Bilan de la cantine à 1 €
De nombreux enfants inscrits à la cantine bénéficient des repas à 1 € depuis 2021. En 2024/25, sur 211 élèves inscrits (maternelle 
et primaire confondues), 107 bénéficient de la cantine à 1 €. On inclut les enfants de la classe Ulis provenant d'autres communes, 
les enfants de la Mecs et les enfants dont le Conseil départemental du Gard prend en charge le paiement de la cantine. Pour les 

autres élèves, en fonction du quotient familial, les repas sont au tarif de 3,30 € (65 élèves) ou 4,30 € (39 élèves).

La classe pour
les moins de 3 ans
Depuis 10 ans, il existe à l'école maternelle Jean-Carrière 
une classe réservée aux enfants de 2 ans. Elle a été mise 
en place grâce à la volonté de la commune en partenariat 
avec l'Éducation nationale. L'attachement de la commune 
et des parents d'élèves à cette classe n'a jamais failli.
Tous les enfants de 2 ans domiciliés sur la commune 
du Vigan peuvent être accueillis dans un espace spéci-
fique dédié aux enfants de cet âge au sein de l'école 
maternelle du Vigan, encadrés par 2 professionnelles : 
une enseignante et une ATSEM.
Cette classe, où les enfants sont accueillis d’abord les 
matinées puis toute la journée, permet une transition 
douce et progressive entre l'univers familial et celui de 
l'école. La souplesse de ce dispositif permet aux parents 
et aux enfants de prendre le temps et de mettre en place 
les liens de confiance nécessaires à la scolarisation.
Pour la rentrée 2025-2026 nous accueillerons les 
enfants nés en 2023. L'équipe éducative se tient à votre 
disposition pour toute question.
Contact : 04 67 81 05 99 / ce.0300908z@ac-montpellier.fr

Santé à l'école

Le dispositif Éducation à la santé se poursuit au 
groupe scolaire Jean-Carrière. Les élèves de CP et de 
CM bénéficient de 5 journées par an consacrées à la 
santé humaine. Les enfants abordent leur santé au 
sens large du terme, autour de thématiques variées 
comme la digestion, le système respiratoire, l’immunité 
ou encore les émotions et la communication.
Agréée par L’Éducation nationale pour dispenser ces 
journées, l’association Copasana les prépare avec 
les enseignants. Les journées s'organisent autour de 
plusieurs ateliers validés par l’Académie en petits 
effectifs de 5 à 6 enfants par atelier, dont les dispositifs 
sont pensés pour apprendre de façon ludique et 
comprendre de façon active. 

Semaine des droits
de l'enfant

Mobilisée pour les droits des enfants, le 21 novembre, 
la mairie a offert le spectacle "Né quelque part" 
aux élèves de l'école élémentaire Jean-Carrière, en 
collaboration avec l'association Défense des Enfants 
International Gard. Ce spectacle de la Cie Tout Contre, 
retraçait le parcours de Tarek et sa famille, de la 
Syrie en guerre jusqu'à son arrivée en France. Un 
spectacle plein d'espoir et de poésie, à l'inspiration 
multiculturelle, qui conte l'accueil et la générosité, 
plébiscité par les enfants !
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coup de projecteur
Le Salon du "Fabriqué en Cévennes",
une vitrine pour les savoir-faire locaux
Le 20 octobre dernier, la mairie du Vigan et la communauté de 
communes du Pays viganais organisaient la 1re édition du Salon du 
"Fabriqué en Cévennes", sur le parvis de l'hôtel de ville, dans le cadre  
de la 30e édition de la Foire de la Pomme et de l’Oignon doux des 
Cévennes. Cet événement inédit, soutenu par la Région Occitanie et la 
CCI du Gard, a été un véritable moment de rencontre et de valorisation 
de talents locaux.
Mettre en lumière l’innovation et la créativité locale
Le Salon du "Fabriqué en Cévennes" a permis de découvrir la richesse 
et la diversité des savoir-faire locaux, en mettant en avant des créateurs, 
artisans et entrepreneurs du territoire, soulignant l'importance de 
préserver et de promouvoir les métiers et les entreprises de la région.

Une rencontre réussie entre exposants et visiteurs
En parallèle de la foire, qui attire chaque année des milliers de visiteurs, 
le salon a été un excellent moyen pour les créateurs de se faire connaître, 
de développer leur réseau et de nouer de nouveaux partenariats. Notons 
qu'à la suite de ce salon, un nouveau projet de collaboration est né entre 
les Carrières de Montdardier et les Artisans Bâtisseurs en Pierres Sèches !

Une belle initiative, à renouveler !
Cette 1re édition a montré tout le potentiel du salon et son impact positif 
sur la promotion des produits locaux et de l’entrepreneuriat cévenol. 
L’engouement suscité ouvre la voie à une pérennisation de l’événement, 
qui pourrait devenir un rendez-vous incontournable pour les artisans, 
créateurs et producteurs locaux, tout en consolidant le lien entre tradition 
et innovation dans les Cévennes.

Belle initiative !
"Ce salon a été un relais très 
important pour nous, une belle 
opportunité pour faire connaître 
notre savoir-faire, nos créations, et 
pour informer sur l'ouverture du 
magasin d’usine au Vigan.
Il nous a permis également 
d’échanger avec d’autres acteurs 
locaux, ce qui était très intéressant.
Bravo à la Mairie et à la 
Communauté de communes pour 
cette belle initiative et merci aux 
équipes. Rendez-vous en 2025 !”

Entreprise Well

Exposants 2024 :
ErgoSanté (innovation ergonomique au service de la santé et du bien-être au 
travail), Well (bas, collants et lingerie), Brédie métallerie, Atelier Chatersèn 
(édition de meubles d'art en bois brut, de la forêt), Belesa (produits cosmétiques 
naturels), Poterie Terre Figuière, Carrières de Montdardier, Imprimerie 
Clément, UFV Sud Bois, association Artisans Bâtisseurs en Pierres Sèches,  
Potocopo (collectif de 6 artisans, concepteurs, fabricants, autour du bois, de la 
forêt à l'ouvrage), COEO Design (conception outils cuisson braseros, kamado & 
cuisine extérieure), Marcel Dreux (facteur d'accordina), Atelier Pierrick Gérardin 
(menuiserie, scénographie, agencement, conception de dômes)
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CULTURE

Partenariat réussi avec
la Verrerie - Pôle National 
Cirque d'Alès
Le 15 novembre, la mairie accueillait le spectacle "Nous 
on n'a rien vu venir" à la salle Lucie-Aubrac, program-
mé en collaboration avec La Verrerie - Pôle National 
Cirque d'Alès, dans le cadre de La Nuit du Cirque et 
du festival Temps de 
cirque.
Le spectacle a rencontré un 
vif succès : une salle pleine 
et des spectateurs ravis !
La Cie Supérette nous a 
offert un moment chaleu-
reux, drôle et intelligent : 
un spectacle-performance 
un brin folichon, voire  
déjanté par moment, où 
deux interprètes circassiens se livrent à un match gro-
tesque et doux autour d’un agrès de cirque qui n’en 
est pas un : un écran. Une réflexion loufoque sur 

notre rapport aux écrans.

Festival polar "36 quai des Cévennes" #5

Soirée Chansons d'amour

Concert baroque - Ensemble Esmos

Fête de la soupe et du pain #4

"Et vous... ça va ?" - Cie de Cirkulez

C'était la der !
"Le 5 septembre 2009, débutait la belle aventure de La Chanson 
qui dérange, dans le petit village d’Arphy, soutenue par le maire JP 
Gabel. Quelques amoureux de la chanson française ont répondu 
présent, ce qui nous a permis de penser que l’on pouvait peut-
être apporter une petite pierre, la nôtre, pour cette chanson qui 
nous tient tant à cœur. En 2010, les "amis de la chanson" étant 
de plus en plus nombreux, nous intégrons donc pour quelques 
soirées la salle Lucie-Aubrac, l’auditorium du lycée, pour ensuite 
investir la salle Jeanne-d’Arc, où nous resterons jusqu’à la finale 
ce 16 novembre 2024. L’équipe 
de La Chanson qui dérange 
remercie la mairie du Vigan, la 
communauté de communes du 
Pays viganais, et le département 
du Gard, pour leur aide, ainsi 
que les "amis de la chanson", 
car ils ont été d’une fidélité 
sans faille et nous ont montré 
beaucoup d’amitié. Bonne route 
à tous. Vous resterez à jamais 
dans nos cœurs. 

L’équipe de
La Chanson qui dérange
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Et aussi...
Le Vigan fait son cinéma - le 6 février 
Festival de contes - du 21 au 23 mars
Carnaval - le 29 mars
Festival Forêt Queer - du 11 au 13 avril
Festival Viva Vivant - les 3 et 4 mai
Les Éclats de lire - les 17 et 18 mai
Total Festum - le 24 mai
Fête de la musique - le 21 juin

De bonnes nouvelles ! 
La fréquentation du cinéma est encore en 
hausse ! 23 066 entrées en 2023 et 23 246 
entrées du 01/01/2024 au 09/12/2024, 
bilan qui devrait s'approcher de 26 000 au 
31/12/2024.
À noter que le Festival 36 Quai des Cévennes 
a totalisé 1200 entrées sur 3 jours et que 
la fréquentation du Festival de cinéma 
japonais Hanabi est en augmentation.
Le cinema a obtenu la reconduction de ses 
classements "Art et essai" et Jeune public.

Fête du Palace
Dimanche 19 janvier 2025 à 16h
Hommage à la famille Lacan

Inauguration de la plaque "Salle Lacan", 
projection d’un montage retraçant 
l’histoire du cinéma Le Palace, et d’un 
documentaire "Histoire de cinéma", 
petit vin d’honneur offert en clôture
Entrée gratuite - Nombre de places 
limité - Réservation obligatoire à 
l’accueil de la mairie ou par mail à : 
service.accueil@levigan.fr
Organisé par la mairie du Vigan en collabor-

ation avec l’association Hasta Siempre
www.festivalduvigan.fr

Cinéma Le PalaceQuelques dates à retenir !
Spectacle de Govrache
Samedi 18 janvier - 20h30
Auditorium André-Chamson
Spectacle en solo dans lequel on 
retrouvera du slam, mais aussi 
de la chanson, des lectures et des 
surprises. Une plongée intimiste 
dans la vie de l'artiste qui évoque son 
itinéraire depuis l'école qu'il n'aimait 
pas, jusqu'à l'écriture et la scène qui 
l'animent aujourd'hui.
1re partie : Kloé Lang 

www.levigan.fr

Une dégustation théâtrale
Du 25 au 27 avril au Vigan
Organisé par la mairie du Vigan et 
l’association Hasta Siempre
À l'honneur : le théâtre de boule-
vard, le vaudeville et la comédie 
tendre amère.
Au programme : 3 pièces de la Cie 
Mes cliques et mes claques (Trois 
veuves à la mer, Fugueuses, La 
Candidate), 3 projections au ciné-
ma, 1 scène ouverte et d’autres 
surprises...                www.levigan.fr

Festival Mauvais Genres  -  Journées de lutte pour 
les droits des femmes et l'égalité des genres
Du 6 au 15 mars au Vigan
Cette 4e édition fera un focus sur le thème de l'alimentation, en 
présence de restauratrices, productrices, chercheuses et pro-
fessionnelles de santé : soirée documentaire, soirée théâtre, 
soirée festive, stands d'information, ateliers, spectacle de rue, 
apéros-papotes, expositions...
Organisé et coordonné par la mairie du Vigan, la Cie Puppet Sporting 
Club et la Cie Amarante                                  www.levigan.fr

Festival de Danse du Vigan
Du 17 au 20 avril
Auditorium André-Chamson
Cette édition présentera la Cie Hervé 
Koubi avec rencontre autour du 
chorégraphe, la Cie Didier Théron, 
la Cie Octobre 82 et proposera 2 
spectacles pour jeune public, des 
déambulations dansées le samedi 
19 avril au marché, des conférences, 
une expo interactive, des films...
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Sur notre territoire

La fréquentation touristique en Sud Cévennes change
La saison touristique 2024 en Sud Cévennes révèle l'importance du tourisme de printemps, devenu un véritable 
atout pour le territoire. En effet, cette période bénéficie d’une importante clientèle régionale les weekends.
Ce modèle de tourisme, axé sur la saisonnalité et la proximité, façonne désormais l’économie locale et renforce 
les activités touristiques sur une plus longue période.
Ainsi, si la saison estivale 2024 a constaté une légère baisse de la fréquentation en juillet, l'office de tourisme 
Sud Cévennes se réjouit de la montée en puissance des périodes "d'ailes de saison", mai et septembre, qui 
compensent cette baisse et offrent de nouvelles perspectives de développement pour les années à venir.

Retour sur les 30 ans de la Foire 
de la Pomme et de l’Oignon Doux

Le 20 octobre dernier, Le Vigan a célébré les 30 ans de la 
Foire de la Pomme et de l’Oignon Doux des Cévennes. Sous 
un soleil radieux, plus de 15 000 visiteurs ont parcouru le 
centre-ville, attirés par les saveurs et savoir-faire des 120 
exposants présents.
Étendue pour l’occasion à tout le centre du Vigan, le marché 
regorgeait de produits locaux : châtaignes, pélardons, 
miel, noix et bien sûr les stars de la fête. Ce sont ainsi 8 
tonnes d’oignons doux et 6 tonnes de pommes qui ont 
été écoulées dans une ambiance festive. Et les plus jeunes 
ont pu profiter d’un très bel espace ludique et éducatif au 
jardin des Orantes.
Une édition anniversaire sous le signe de la gastronomie, 
avec le restaurant éphémère du chef Florian Chekroun et 
les démonstrations culinaires créatives du parrain de cette 
édition, Nicolas Fontaine, chef du prestigieux "Duende" à 
Nîmes, accompagné des jeunes apprentis du CFA cuisine 
du Centre Louis-Defond de Salagosse.
Un grand succès qui confirme une fois de plus l’importance 
de cette foire dans le cœur des Cévenols et des visiteurs.

Création d'un nouveau GR :
dans les pas du botaniste 
Charles Flahault

Dans le cadre du Programme "Avenir Montagnes", 
le PETR Causses & Cévennes a initié un projet 
autour du thème de l'itinérance et de la mise en 
valeur de l'identité du territoire. Il a été décidé 
de créer un circuit de randonnée reliant les sites 
emblématiques et mettant en valeur les autres 
"pépites" du territoire.
La création de ce GR de Pays®, s'inspire du film 
de Marc Khanne "Aigoual, la forêt retrouvée", 
qui relate la vie du forestier Georges Fabre et du 
botaniste Charles Flahault, qui, de 1875 à 1913, et 
l’épopée du reboisement de l'Aigoual.
Le botaniste Charles Flahault a emprunté ces 
sentiers depuis Montpellier pour se rendre à pied 
à l’Hort de Dieu et au Mont Aigoual. Une partie du 
circuit de randonnée rendra donc hommage à ce 
héros, botaniste visionnaire.
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HISTOIRE/patrimoine
Charles Flahault (1852-1935)
Le botaniste qui redonna vie au Mont Aigoual
Éminent botaniste, enseignant reconnu, Charles Flahault était un enfant 
du Nord qui trouva dans le Midi une terre d’accueil et un champ de travail 
fécond qui lui permit de poser les bases de la phytogéographie et de la 
phytosociologie.

Entré en botanique comme aide-jardinier au Jardin des Plantes de Paris, il y 
prépara un doctorat durant lequel il entama ses herborisations en zig-zag 
qui, depuis la Scandinavie, l’amèneront plus tard sur l’Aigoual. En 1881, il doit 
choisir entre l’École normale supérieure de Paris et la faculté de Montpellier 
qu’il rejoint sans hésiter et où il enseignera pendant 46 ans refusant pour 
cela des postes prestigieux notamment au Muséum de Paris.

En 1900, sollicité par le forestier Georges Fabre, il débute sur l’Aigoual la 
création d’arboretums, lieux d’expérimentation pour étudier l’adaptation 
d’essences aux conditions environnementales locales. Proche de 
l’observatoire du Mont Aigoual, celui de l’Hort-de-Dieu devient un laboratoire 
de montagne pour étudier "la nature dans la nature". Il accueille pendant 
des décennies des caravanes d’étudiants, de chercheurs et d’enseignants du 
monde entier. Flahault voit ce laboratoire comme un embryon d’université 
de montagne annexe de l’université de Montpellier qu’il travaille à ériger en 
centre d’études méditerranéennes.

Convaincu qu’un pays ne vaut que par ses hommes, avec Georges Fabre, il 
cherche à retenir les montagnards sur leurs montagnes en leur confiant des 
travaux d’utilité générale et en promouvant de nouveaux modes de mise en 
valeur agricole. La première guerre mondiale le surprend sur l’Aigoual. Il y 
reste quelques mois, organise le ravitaillement des hameaux isolés et tous 
les matins remplace le facteur mobilisé. À 62 ans, il parcourt 40 km par jour.

Alliant la démarche intellectuelle à l’action pratique, Charles Flahault 
a amorcé une réflexion essentielle sur les rapports de l’humain à son 
environnement dont on voit bien en ce début de XXIe siècle que c’est une 
question existentielle pour l’humanité.

Charles Flahault préconisait une attitude de respect, affirmait la valeur 
incommensurable des monuments naturels, l’importance de laisser à la 
nature des espaces de liberté, afin de laisser aux générations suivantes 
une terre vivable.

"Chaque pays doit porter tous ses 
efforts à la conservation des monu-
ments et permettre l’évolution de la 
nature dans toute sa régularité et sa 
simplicité, lui laissant ainsi son libre 
jeu en certains points. Nos successeurs 
ne pourront point ainsi nous accuser 
d’avoir fait de notre planète une terre 
inhabitable."

Charles Flahault
lors du Premier Congrés

forestier international en 1913

L'exposition 2025 du musée cévenol sera consacrée 
à l'herbier du berger et l'herborisation : la méde-
cine traditionnelle des Causses et Cévennes.
Une introduction à l'histoire régionale de la botanique et de la médecine depuis 
le XVIe siècle retracera le chemin des botanistes de l'université de Montpellier 
jusqu'au massif de l'Aigoual.

À découvrir au musée cévenol à partir de juin 2025

www.musee-cevenol.fr



Le Petit journal du Vigan n°32 | HIVER 202422  

RENCONTRE AVEC

Bienvenue à... Monkawa - café artisanal  (place du marché)
Forever cake - pâtisseries  (place du marché)
Angel Toutou Doux - toilettage (18 rue des barris)

Vous avez créé une nouvelle activité au Vigan ? Rendez-vous sur : www.levigan.fr/vivre-au-vigan/nos-annuaires

Élisa Girardin, opticienne indépendante
Originaire de la Drôme, Élisa s'est installée au Vigan avec son mari, et a repris le magasin "Optique des 
Cévennes" place du quai il y a 7 ans. Elle a déménagé en 2024 juste en face, sur l'autre côté du quai, 
créant une ravissante boutique, plus spacieuse, "Mes Belles lunettes".
Impossible de passer à côté de sa jolie boutique, avec sa devanture vert émeraude et ses lettrages 
dorés. Élisa a choisi de ne pas intégrer de grande enseigne. Elle tient à conserver sa liberté de 
choisir ce qu'elle vend et comment, tout en restant fidèle à son éthique et à celle des viganais, 
qu'elle qualifie de consommateurs exigeants et conscients. Ce respect des valeurs locales, combiné 
à son savoir-faire, lui a permis de conquérir une clientèle cévenole qui sait ce qu'elle veut !
Grâce à un nouveau dispositif dont elle s'est équipée (Lyeloo), elle peut désormais proposer 
des bilans personnalisés de la vue permettant d'obtenir une ordonnance, et peut ainsi pallier le 
manque de rendez-vous chez les ophtalmologues.
Pour Élisa et sa famille, comme pour beaucoup de nouveaux arrivants, Le Vigan représente un 
retour à l'essentiel : la nature, l'authenticité et une vie en accord avec leurs valeurs.Élisa Girardin

Olivier Lambert, propriétaire de la boutique de prêt-à-porter Ipsway
Il y a 20 ans, Olivier quitte le Grau-du-Roi pour s'installer au Vigan avec sa femme et ses deux enfants. Il 
profite de ce changement de vie pour cesser son activité immobilière qui ne lui convenait plus et se lancer 
dans une nouvelle aventure en ouvrant une boutique de prêt-à-porter.
Peu à peu Olivier s'est découvert une véritable passion pour la mode. Il aime dénicher de nouvelles 
marques, suivre les tendances, conseiller ses clients et a su se constituer une clientèle fidèle.
Dans sa boutique, chaleureuse et soignée, il accueille les clients avec une aisance naturelle et 
trouve une réelle satisfaction dans l'aspect humain de son métier.
Membre du bureau de l'UPV, il s'occupe du défilé de mode annuel au Vigan (place du Quai).
En parallèle de son commerce, coureur expérimenté, il est trésorier de l'association Céven'Trail et 
a fondé le groupe Courir au Vigan. Plein d'énergie et de projets, il se passionne également pour la 
nutrition et les Vespa !
Malgré les conditions économiques parfois difficiles, Olivier ne regrette pas du tout son installation 
au Vigan : le cadre de vie et les relations humaines valent bien la réduction des marges ! Olivier Lambert

Nicole Guy, née Delenne, propriétaire de la coutellerie Delenne
En 2006, Nicole, retraitée de l'enseignement, rejoint sa mère pour tenir le magasin familial, "Delenne 
Pêche Chasse Coutellerie", le commerce le plus ancien du Vigan, tenu par la même famille depuis sa 
création par le grand-père Paul Delenne, après la première guerre mondiale.
Après le décès de sa mère, Nicole décide de continuer à faire vivre ce magasin hors du temps, dont 
l'agencement intérieur est resté à peu près identique à ce qu'il était à sa création en 1920 et dont 
le stock est unique.
Dans cette boutique authentique, on trouve des couteaux bien sûr, mais également tout ce qu'il 
faut pour le tir, la chasse et la pêche.
Particulièrement fière de sa collection impressionnante de couteaux, qu'elle sélectionne avec 
minutie pour la qualité et la beauté de l'objet, elle est passionnée par le savoir-faire des artisans 
coutelliers avec lesquels elle travaille, qui allient tradition et innovation.
Nicole poursuit avec passion et dévouement une activité ancestrale, aujourd'hui très règlementée, 
et perpétue avec minutie une tradition familiale unique. Nicole Guy

Rubrique conçue à partir de portraits réalisés par Kim Wagner avec les photos d'Anna Saulle,
dans le cadre du projet Portraits des Professionnels du Pays Viganais de l'UPV - Union des professionnels 
du Pays viganais, visant à mettre en lumière des professionnels inspirants de notre territoire.
 Retrouvez tous ces beaux portraits sur leur page Facebook @ upv30120
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ÉTAT CIVIL du
26/06/2024

au
30/11/2024

Naissances (7) - Le maire et son conseil municipal souhaitent la bienvenue à :
CAZORLA D’ANDREA Matéo né le 20/06/2024 à Aix-en-Provence (13)
PONS Zoé née le 08/07/2024 à Montpellier (34)
REBOURS Elouisa née le 22/07/2024 à Montpellier (34)
BERKANE DOUCET Giuliana née le 13/08/2024 à Montpellier (34)

LEBLEU Olivia née le 13/10/2024 à Montpellier (34)
ARABI MOHAMED Omar né le 28/10/2024 à Montpellier (34)
PANTACCHINI Gabriel né le 04/11/2024 à Montpellier (34)

Mariages (7) - Le maire et son conseil municipal expriment leurs vœux à :
GENETY Loïc et TRIAIRE Laurie mariés le 29/06/2024
LOMBARD Dorian et GIROMPAIRE Lise mariés le 29/06/2024
GINDRE Guillaume et COSTE Blandine mariés le 01/08/2024
KUENEMANN Benoit et ROMAN GALLEGO Stéphanie mariés le 10/08/2024

PUECH Nicolas et FESQUET Marianne mariés le 24/08/2024
BELLACH Yassine et EL ATTAR Sanna mariés le 24/08/2024
LENORMAND Maxime et DUFEIL Marie mariés le 27/11/2024

Décès (28) - Le maire et son conseil municipal adressent leur sympathie aux familles de :
PAGÈS Nicole décédée le 30/06/2024
JAOUL Yvonne décédée le 21/07/2024
POUJOL Jean décédé le 25/07/2024
CALVAS Louise décédée le 11/08/2024
REYNAUD Frédéric décédé le 22/08/2024
VIAL Sylvianne décédée le 24/08/2024
PUECH René décédé le 02/09/2024
GRAILLE Gabriel décédé le 04/09/2024
MICHEL Jean décédé le 08/09/2024
BOUZIANE Mohammed décédé le 10/09/2024

GRANIER Monique décédée le 19/09/2024
FABRE Yvon décédé le 21/09/2024
LEGER Philippe décédé le 28/09/2024
BOURRIT Eliane décédée le 29/09/2024
BARATHIEU Gabriel décédé le 04/10/2024
LAPORTE Jeanne décédée le 05/10/2024
SOUPLY Colette décédée le 05/10/2024
NOUGUIER Franck décédé le 13/10/2024
DUPONT Patrick décédé le 19/10/2024
BOISSON Yvette décédée le 22/10/2024

HALLEZ Jean-Claude décédé le 23 /10/2024
LOMBARD Jean décédé le 23/10/2024
CHOQUEL Jeannine décédée le 24/10/2024
BOLL Daniel décédé le 12/11/2024
LARGER Edwige décédée le 08/11/2024
GABRYSIAK Ludovic décédé le 18/11/2024
ROULE Francis décédé le 26/11/2024
LANGLAIS Monique décédée le 29/11/2024

Expression libre
Chers Viganais, chères Viganaises, il y a tout juste un an 
nous quittait Damien Wild. Je tenais donc avant toute 
chose à rendre un vibrant hommage à mon ami, à ce 
garçon brillant injustement disparu. Damien sache que tu 
nous manques énormément.
Comme Damien le voulait,  mon équipe et moi-même 
continuons notre travail d’élu de l’opposition au service 
des Viganais et du travail il y en a ! Plusieurs sujets 

préoccupent les Viganais et font l’objet de vives discussions!
Comment ne pas parler de cette énorme augmentation du prix de l’eau 
qui touche l’ensemble des Viganais et notamment les plus modestes. Cette 
flambée du prix de l’abonnement et du mètre cube comme je l’ai déjà expliqué 
ne se justifie pas. L’embauche d’un ingénieur semble superflue au regard des 
nécessités de service de l’Entente de l’eau d’autant plus que le transfert de la 
compétence eau à la CDC ne se fera pas ! Que d’empressement !
La pression fiscale élevée (Taxe Foncière) semble injustifiée pour de nombreux 
Viganais qui sont confrontés au quotidien à l’état de délabrement avancé de 
nombreuses routes et chemins. Se pose ici le problème de l’utilisation efficace 
des fonds publics. Je proposerais un plan pluriannuel de restauration de 
toutes ces infrastructures.
Les Viganais me questionnent aussi au sujet de la caserne des Pompiers et de 
la Gendarmerie qui auraient dû être déjà inaugurées. Mais que se passe-t-il 
pour que dans ce territoire aucun projet ne puisse aboutir ? Une telle situation 

est vraiment dommageable pour notre ville !
Je suis souvent interpelé en me promenant dans la ville par l’état de propreté 
des points de collecte des ordures ! Nuisance olfactive, visuelle, crainte 
pour la salubrité, encombrement, rien ne nous épargne lorsque nous nous 
promenons dans notre centre-ville. Il est temps d’agir pour redonner un 
cadre de vie agréable aux Viganais. Je ferais des propositions simples et 
pragmatiques en ce sens dans ma prochaine gazette.
Je tiens à revenir sur une autre situation ubuesque qui chagrine de nombreux 
Viganais, c’est-à-dire la fermeture du bas de la Côte d’Aulas ! Nous nous 
sommes toujours opposés à la fermeture de cette artère pour des raisons  
évidentes de sécurité et de commodité (voir gazette). Je tiens à rajouter sur 
le même sujet que je remettrais à l’ordre du jour la possibilité de changer 
le sens de circulation de certaines rues pour revenir à plus de logique et je 
proposerais de nouvelles places de parking.
Le Pôle d’Enseignement Supérieur va bientôt être inauguré ! Je me félicite 
qu’un tel Campus ait pu être mis en place. Cela apporte de l’attractivité à notre 
ville qui va gagner en dynamisme ! Quand de bons projets structurants voient 
le jour il faut le signaler et s’en féliciter !
En cette fin d'année mon équipe et moi vous souhaitons beaucoup de joie et 
de bonheur. Profitez bien de vos proches ! Bonnes fêtes !

Alessandro Cozza
Groupe Ensemble donnons un Avenir aux Viganais(es)




